

PRÉFACE

Le sport, en tant que miroir des sociétés, révèle bien souvent des trajectoires fascinantes et des évolutions profondes. Le tennis, avec ses grandes figures et ses grands moments empreints d'émotion, n'échappe pas à cette règle. Mais ce qui rend le présent ouvrage particulièrement précieux, c'est l'approche inédite qu'il propose en se concentrant sur l'histoire de notre Fédération, de l'émergence du tennis en France jusqu'à son organisation moderne avec comme socle principal : les clubs affiliés.

Ce livre n'est pas seulement un recueil de faits et d'événements, il est un véritable témoignage de l'évolution d'une discipline et de l'institution qui l'a portée, créée en 1920. Il s'intéresse aussi aux personnages successifs qui ont su œuvrer avec une foi inébranlable pour structurer le tennis, en faire un sport à la fois populaire, inclusif et d'excellence, mais également un levier de rayonnement international pour la France grâce notamment à Roland-Garros.

Cette œuvre magistrale est le fruit d'un travail collectif dirigé par trois universitaires et historiens du sport – *Patrick Clastres, Emmanuel Bayle et Lionel Crognier* – qui ont su unir leurs compétences, leurs savoirs et leur passion du tennis afin de proposer une analyse exhaustive et sans précédent de la FFT. Les auteurs, par leurs recherches approfondies et leur analyse rigoureuse, ont su dépasser les limites des récits classiques. Leurs travaux offrent une réflexion sur le rôle des fédérations dans le développement du sport, leur influence sur les athlètes, et leur place dans l'organisation de la compétition, tant à l'échelle nationale qu'internationale.

Disons-le, aujourd'hui, il existe peu de récit équivalent qui explore cette histoire avec une telle profondeur, ni qui mette en lumière les enjeux sociaux, politiques et culturels ayant façonné la Fédération Française de Tennis.

Je tiens donc à féliciter les auteurs pour leur travail, véritable œuvre de référence pour les passionnés de tennis, les chercheurs et tous ceux qui souhaitent comprendre les ressorts de l'histoire des fédérations sportives. Grâce à leur expertise et leur engagement, ils nous ont livré aujourd'hui un ouvrage majeur et éclairant.

*Gilles Moretton,
Président de la FFT.*

Simple messieurs, 3^e tour, Court Philippe-Chatrier,
Roland-Garros 2023.